

ENSAYO SOBRE LAS PRINCIPALES VARIABLES MACROECONOMICAS

MACROECONOMIA

C.P. Legmy Yanet Santizo Espinosa

PRESENTA EL ALUMNO:

Leydi Rocxana López Matías

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

**6to. Cuatrimestre "D" Administración de Empresas
Semiescolarizado**

Frontera Comalapa Chiapas

30 de Mayo de 2020

INTRODUCCION

En el presente ensayo se desarrollara el tema de las principales variables macroeconómicas y la importancia de cada una de ellas de igual forma se dará a conocer el impacto que tiene cada una de las variables en el estudio de la economía del país y de lo que cada una nos da a conocer.

Como ya sabemos la macroeconomía es la parte de la teoría económica, mediante el análisis de las variables económicas agradas como el monto total de bienes y servicios producidos, el total de los ingresos, el nivel de empleo, de recursos productivos, el comportamiento general de los precios. Ahora bien al momento de que hablamos de variables macroeconómicas se entiende que variables significa aquello que varía o puede varias dependiendo de la situación en la que se encuentre, es algo inestable, por lo tanto entendemos una variable económica como un índice que va a variar que va a ser inconstante y que estas variables que se presentaran a continuación nos ayudaran a poder calcular diferentes situaciones económicas.

De igual forma cada una de estas variables que se presentaran en este ensayo es de gran utilidad para poder conocer a fondo los comportamientos económicos que se presentaran de igual manera su valor cambia con el correr del tiempo,

Ahora bien las principales variables macroeconómicas que se desarrollaran en este ensayo son el PIB, Inflación, Desempleo, La Balanza comercial y PNB, cada una de ellas se dará a conocer a través del impacto que causan en nuestro país.

PRINCIPALES VARIABLES MACROECONOMICAS

Las variables económicas son una parte, muy importante de la economía, ya que si es bien es cierto que una parte de los fenómenos económicos no se pueden cuantificar nos va a poder ayudar de igual forma a conocer la evolución de la economía de nuestro país o región.

Lo más importante de analizar es la realidad económica a través de datos o variables que pretende expresar lo que es un fenómeno económico en el cual tenemos que ver cuáles son las características y la metodología a emplear. Una de las principales variables macroeconómicas es el PIB que es nada menos que el producto, interno bruto del país es complicado que se pueda hacer una mediad exacta, cada una de las variables nos ayuda a conocer realmente cual es las situación de la economía en el país, su estructura, también su nivel competitividad y hacia donde se está enfocando.

Tras el estudio de estas variables se puede determinar qué sectores tienen más potencial o que empresas están mejor posicionadas, y a través de ello se puedan tomar decisiones de gran relevancia ya que a través de este estudio se conocerá realmente como se encuentra el entorno económico tanto nacionalmente como internacionalmente.

Las principales variables macroeconómicas para el buen estudio de una economía son las siguientes:

- PIB
- PNB
- Inflación
- Desempleo
- La balanza comercial

PIB

Ahora bien al momento de referirnos sobre PIB entendemos que es el producto Interno bruto de un país, en otras palabras nos referimos a que es el indicador representativo que ayuda a medir el crecimiento o decrecimiento de la producción de bienes y servicios de las empresas de cada país, únicamente dentro de su territorio.

El PIB es de gran importancia porque al momento que el Producto Interno Bruto crece por debajo de la inflación significa que los aumentos salariales tenderán a ser menores que la

misma. Un crecimiento del PIB representa mayores ingresos para el gobierno a través de impuestos.

A través del análisis que realice me di cuenta que México requiere un crecimiento del 6% anual para tener una buena economía.

PNB

El PNB (producto nacional Bruto) nos indica cual es el producto final total de un país en términos monetarios. En el PNB se incluyen los productos o servicios obtenidos por todos aquellos factores productivos, mide de igual forma el ingreso de los residentes en la economía, sin importar el ingreso que proviene de la producción interna o del resto del mundo.

El PNB de México en 2019 fue de 285, 379 millones de euros

INFLACION

La explicación generalmente aceptada es que la inflación es causada por el exceso de dinero en circulación tal y como lo señala el famoso economista

Según Milton Friedman “La inflación ocurre cuando la cantidad de dinero se eleva apreciablemente en forma más veloz que como lo hace la producción y entre más rápido sea el aumento en la cantidad de dinero por unidad producida, mayor será la tasa de inflación”.

Esto nos dice en poca palabras que la inflación que es la variación de precios, ahora bien las causas de la inflación en nuestro país debe a:

- Tipo de cambio
- Altas tasas de interés
- Exceso de importaciones y exportaciones

La inflación en México según datos de la INEGI “En el último mes de 2019 el índice nacional de precios al consumidor (INPC) registro un alza de 0.56% con ello la tasa de inflación anual se ubicó en 2.83% siendo el nivel más bajo desde agosto del 2016”.

Y esto provoca que los precios se disparen siendo aún más altos, causa de igual forma desempleo, y reducción del PIB Y PNB.

DESEMPLEO

El desempleo es la inexistencia de trabajo, siendo las causas la sustitución de mano de obra por nuevas tecnologías, Descensos temporal del crecimiento económico.

“El desempleo, según U.S. Bureau of labor Statistics, un trabajador está desempleado si no está trabajando y está esperando ser recontratado o a buscado activamente trabajo en las últimas cuatro semanas.”(1:1132).

Los efectos que provoca el desempleo en nuestro país se hablamos del ámbito económico está la falta de ingreso, baja demanda, caída del ahorro; Ahora bien en el ámbito social, la inseguridad, la incertidumbre y la informalidad. Y por último en el ámbito psicológico baja autoestima, frustración y la depresión.

BALANZA COMERCIAL

Ahora bien se entiende por balanza comercial al registro de las transacciones económicas efectuadas entre los residentes del país y los del resto del mundo. A través de esta variable podemos conocer cuál es el comportamiento de una economía en el comercio internacional, y esto nos presenta un panorama en el cual nos deja ver si vendimos más productos nacionales al exterior o compramos más productos extranjeros, Para un país es importante que su balanza mantenga un equilibrio comercial.

En México cada una de estas variables que se presentaron en este ensayo son medidos por instituciones gubernamentales como el INEGI Y El Banco de México y algunos por el sector privado.

CONCLUSION

El análisis de las variables económicas es de suma importancia por parte de los ejecutivos encargados de tomar las decisiones dentro de las organizaciones, ya que las mismas proporcionan la información acerca de oportunidades que se pudiesen presentar para la empresa en el mercado y amenazas que debiesen contrarrestarse, para lo cual la empresa debe estar preparada. Por lo que ningún administrador de empresas puede mostrarse ajeno a estas variables ya que el éxito o el fracaso del negocio no depende solamente del análisis interno; sino que combinado con análisis externo, puede llevar a que la toma de decisiones sea la correcta y que la organización se encamine al éxito.

De igual forma las variables macroeconómicas son la información vital del ambiente externo que toda organización debe analizar para hacer frente a posibles amenazas y aprovechar al máximo las oportunidades.